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Abstract (en)
The control (4) has a handling unit for handling a pallet (12) mounted around a rotation axle (16) between rest and topple positions to grip an
opening of a door. The pallet is associated to a lifting button (13), and a boss (21) is formed between the button and the pallet such that pushing
of the button causes the pallet to pivot from its rest position. A locking lever (22) subjected to an action of pull off spring (24) is mounted under the
pallet so as to maintain the locking of pallet when the button has a boss (25) cooperating with the lever to actuate the lever, and to release the pallet.

Abstract (fr)
La commande d'ouverture extérieure (4) est intégrée et dissimulée à proximité d'un montant (6) de la carrosserie du véhicule. Elle comprend une
palette (12) montée pivotante autour d'un axe de rotation (16), entre une position de repos en affleurement de la carrosserie (15) et une position
basculée de préhension manuelle en vue de l'ouverture de la porte, la palette (12) étant accouplée à un mécanisme interne de la commande. A
cette palette (12) est associé un bouton de levage (13) adjacent pouvant être monté pivotant autour du même axe de rotation (16) que la palette
et possédant lui aussi une position de repos affleurant la carrosserie, l'enfoncement du bouton (13) provoquant un début de pivotement de la
palette (12) à partir de sa position de repos. Un levier de blocage est monté sous la palette et libéré par le bouton de levage. Cette commande est
applicable aux portes latérales. Cette commande est applicable aux portes latérales (2) avant et arrière des véhicules automobiles.
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